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У каждого ребёнка должно быть ДЕТСТВО.  

Нет, не так. Не совсем так. 

У каждого ребёнка должно быть СЧАСТЛИВОЕ ДЕТСТВО!  

Именно так!  

А когда ребёнок счастлив? Когда у него есть СЕМЬЯ!  

Мне повезло: у меня есть семья! Да ещё такая большая и дружная! Мы живём 

впятером: мама, папа-отчим, я, младшие брат и сестра. А если посчитать 

бабушек и дедушек, то моя семья окажется ещё многочисленнее! 

Главный член семьи – папа Саша, он работает на шахте горным мастером. 

Шахтёр – одна из самых опасных профессий, следовательно, папа  смелый 

человек. Он в семье главный добытчик и ремонтник. Именно он следит за 

тем, чтобы не протекали краны, работали электроприборы, легко  

открывались замки, с первого раза заводилась машина. Среди всех этих 

мужских дел папа находит время пообщаться с нами: расспросить о 

школьных делах, дать конкретный совет, сказать ободряющее слово. 

Нашу маму зовут Юля, она домохозяйка. Мама очень вкусно готовит и всё 

своё свободное время посвящает нам. Она всегда рядом: когда не ладится с 

учёбой или грустное настроение, когда нужно поддержать или помочь в 

трудной ситуации.  

Моя сестра Кира учится в 4 классе, ей 9 лет. Она отличница, и мы гордимся 

её успехами. Брату Давиду три года, он любит собирать со мной конструктор 

и рисовать, а ещё очень любит проводить время во дворе, играя с ребятами. С 

сестрой и братом я провожу значительную часть своего времени.  

Мне 16 лет. В прошлом году я с отличием окончила 9 класс и сейчас учусь в 

10.  Мечтаю об успешном будущем, поэтому много времени и внимания 

уделяю учёбе.  



Да. Я живу, учусь, общаюсь, мечтаю. И борюсь. Каждый мой день – это 

борьба. Против боли и отчаяния – за надежду на здоровье и счастье. За 

возможность полноценно жить.  

Про таких, как я, говорят: люди с ограниченными возможностями. Я бы 

предложила другую формулировку: ЛЮДИ С ОСОБЫМИ 

ПОТРЕБНОСТЯМИ. Какие же особые потребности нам нужны? 

ВНИМАНИЕ, ТЕРПЕНИЕ, ЗАБОТА, ЛЮБОВЬ. И ОБЩЕНИЕ. Всё это мы 

получаем в Центре социальной реабилитации инвалидов и детей-инвалидов 

«НАДЕЖДА» города Тореза. Мы встречаемся, занимаемся со 

специалистами, устраиваем праздники, принимаем гостей. Центр «Надежда» 

даёт нам чёткое понимание, что мы – часть социума.  

Социум в миниатюре – моя школа. Несмотря на то, что я нахожусь на 

индивидуальном обучении, в школе у меня много друзей и знакомых. Мы 

активно общаемся, обмениваемся новостями, обсуждаем школьные дела, 

шутим и смеёмся, с нетерпением ждём каникул, а на каникулах – новой 

встречи в школьных коридорах. Ребята относятся ко мне с уважением и 

вниманием, всегда готовы помочь. И я понимаю, что мы мало чем 

отличаемся друг от друга.  

Я знаю, что жизнь – сложная штука. Но во мне всегда живёт ожидание чуда 

(говорят, такое бывает только в детстве). И чудеса случаются! Например, по 

итогам Всероссийского конкурса «Пишем будущее» я была награждена  

экскурсионной поездкой в г. Волгоград. А как ехать, если у меня трудности с 

передвижением? Но я так хотела в путешествие по России! Ради этого 

участвовала в конкурсе, писала сочинение, ждала результата, мечтала - и 

теперь от всего отказаться? Тут и случилось ЧУДО! Когда организаторы 

конкурса узнали о моей проблеме, они пригласили и меня, и мою бабушку 

для сопровождения, обеспечив нас всем необходимым. О, эти три дня в 

Волгограде, городе военной славы, в год 80-летия Сталинградской битвы 

были незабываемыми! Мои родные были счастливы моим счастьем! 



Любовь к своей семье невозможна без любви к Родине. Важное качество, 

которое объединяет нашу семью, - это патриотизм, любовь к малой Родине – 

Донбассу и к большой Родине – России. Каждый год ко Дню Победы и ко 

Дню освобождения Донбасса мы посещаем мемориальный комплекс "Саур-

Могила", каждый раз мы все вместе поднимаемся на вершину и возлагаем 

цветы в память о павших героях. В этом году мы увидели мемориал 

восстановленным и обновлённым. Как гордо стоит на героической высоте 

солдат-победитель! Как ярко горит в память о погибших Вечный огонь! Как 

много тех, для кого эта память важна! Члены моей большой семьи: дедушка, 

дядя и родной отец - защищают нашу Родину. Вернутся они, и мы вместе 

возложим цветы к Вечному огню. 

Особую роль в моей жизни играет мама. Она хрупкий, но очень сильный 

человек. Огромного сердца мамы хватает на всю нашу семью. Для мамы мы 

все одинаковы, поэтому любовь и заботу она делит на нас троих. Она всегда 

меня выслушает и даст совет, поддержит даже в тот момент, когда у меня 

опускаются руки. Больше всего в маме меня удивляет то, что она никогда не 

сдаётся: даже если кажется, что выхода нет совсем, моя мама будет 

добиваться поставленной цели. Во многом благодаря маме у меня 

наблюдается прогресс в лечении заболевания, с которым я борюсь уже 16 

лет. 

В нашей семье были и неудачи, было то время, когда у меня совсем 

опустились руки и не хотелось идти дальше. Но благодаря тому, что мы 

очень дружные и каждый в нашей семье готов прийти на помощь, я поняла, 

что нужно бороться. В 2015 году, во время обострения вооружённого 

конфликта в Донбассе, я вместе с другими детьми, остро нуждающимися в 

лечении, под руководством доктора Елизаветы Глинки была эвакуирована 

самолётом в Москву. Во время полёта мне было страшно и больно, но я 

терпела, отвечая на вопросы сопровождающих нас журналистов. В 

московской больнице, в отделении неврологии, когда мне делали сложную 

операцию, со мной была мама. Она переживала и молилась за меня. В  



процессе долгой реабилитации она каждую секунду была со мной рядом, и 

это давало чувство уверенности в себе, в своём будущем. Сегодня мне 

намного легче, но трудности в передвижении всё равно остались. Сестра 

пытается мне всячески помочь там, где одна я не справляюсь. Она носит мой 

портфель, если он слишком тяжёлый, она внимательно относится к моим 

просьбам, она верит и надеется, что я скоро уверенно стану на ноги. И эта её 

безграничная вера в мой успех для меня очень важна. 

У каждого ребёнка должно быть СЧАСТЛИВОЕ ДЕТСТВО! Моё детство – а 

теперь уже и юность! – СЧАСТЛИВЫЕ! Несмотря ни на что! Вопреки всему! 

Самые счастливые моменты моей жизни связаны с семьёй, многие - с 

Россией: личное знакомство с доктором Лизой, жизненно важная операция в 

Москве, путешествие в Волгоград, подарок от волонтёров Приморского края 

– компактные ходунки для передвижения, и ещё - получение паспорта 

Российской Федерации! 

Я точно знаю, что чудеса случаются. И пусть у каждого ребёнка – в том 

числе и у детей с особыми потребностями! – будет целое ДЕСЯТИЛЕТИЕ 

СЧАСТЛИВОГО ДЕТСТВА!  

 

 

 

 

 


